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1. Réunions et décisions 

L'année dernière, il n'y a pas eu de réunions à proprement parler en raison de la Corona. Par 

chance, une seule proposition a été soumise à la CE, mais elle a été discutée, réglée et finalement 

votée par mail. Heureusement, aucune sanction n'a été prononcée, ce qui constitue un point positif 

pour notre communauté d'éleveurs.  

Les décisions : Lors de l'assemblée des délégués du 3 juillet 2021 à Oberarth, la proposition de 

la CE de préciser le règlement d'élevage 2019 a été acceptée. Nous n'aurons plus besoin d'une 

annexe à l'avenir, car les précisions concernant le croisement de chiens courants de race étrangères 

avec nos chiens courants ont maintenant été réglées dans le règlement d'élevage 2021.  

Demande : Comme mentionné ci-dessus, un éleveur a déposé une demande d'autorisation pour 

une portée croisée entre un mâle Lucernois et une femelle Petit Bleu de Gascogne à l'attention de 

la CE. Les deux animaux sont en sa possession, ont été dûment sélectionnés et sont donc autorisés 

à l'élevage. La chienne a en outre réussi un test de comportement organisé par le club des Petits 

courants suisses. Notre CE a approuvé cette demande. Le Club des Petits courants suisses, 

responsable de la race Petit Bleu de Gascogne en Suisse, n'a pas non plus émis d'objection à cette 

portée croisée, qui est surveillée et contrôlée par nos soins. Le CECPA de la SCS a également été 

favorable à cette demande et l'a récemment approuvée. Les chiots seront alors inscrits comme 

chiens courants dans l'annexe du LOS et les chiens recevront un certificat d'enregistrement. Il faut 

espérer que les chiots trouveront ensuite un acheteur en Suisse, afin que nous puissions également 

profiter du rafraîchissement du sang. 

2. Divers 

Malheureusement, seuls 103 chiots sont nés l'année dernière. Contrairement à l'année précédente, 

c'est 25% de moins. Cette fois-ci, c'est le canton des Grisons qui a eu le plus de portées (5), le 

canton du Valais et le canton de Lucerne arrivant à égalité en deuxième et troisième position avec 

3 portées chacun. 50% de tous les chiots étaient des chiots jurassiens. 23% de tous les chiots 

étaient lucernois et schwytzois. Ce qui doit nous inquiéter, c'est que seuls 5 % des chiots sont 

bernois. La question de savoir comment nous pouvons y remédier sera abordée lors de l'une de 

nos prochaines réunions du comité central. Le nombre de chiennes restées vides est également 

nettement plus élevé que l'année précédente, avec 27 % (6 sur 22). Le nombre de sélections (35) 

est légèrement supérieur à celui de l'année précédente (31). Nous devons également veiller à 

recruter davantage de jeunes éleveurs dans nos rangs.  

L'année dernière également, certains de nos chiens courants ont été vendus dans les pays voisins. 

En Allemagne, nos chiens sont de plus en plus utilisés non seulement pour la chasse, mais aussi 

pour la recherche. Dernièrement, une garde forestière allemande s'est vu confier par mes soins un 

chiot de chien courant suisse. La présence accrue de nos chiens courants dans les médias semble 

certainement jouer un rôle. Nous devons absolument poursuivre dans cette voie et ne pas craindre 

les dépenses, c'est la meilleure publicité pour nous.  



Une autre demande aux éleveurs : faites aussi un peu de publicité pour notre club. Si nous vendons 

de plus en plus de chiots sans que les nouveaux propriétaires adhèrent à notre association, cela 

deviendra un problème à long terme. Ce sont surtout les beaux et bons mâles qui "disparaissent" 

de la scène et on retrouve toujours les mêmes sur Internet. Nous nous retrouvons ainsi 

inévitablement de plus en plus vite dans une impasse en matière d'élevage. Les nouveaux 

propriétaires devraient au moins faire approuver leurs mâles et participer à une exposition. Si c'est 

le cas, j'aurai les coordonnées de ces mâles dans mon système informatique. Expliquez également 

aux acheteurs que sans un club de chiens courants fort, il y aura bientôt moins de chiots de chiens 

courants. Faites de la publicité pour notre club ! 

Je l'ai déjà mentionné lors de l'AD 2021 à Oberarth. Je ne trouve pas approprié que des éleveurs 

s'expriment négativement par rapport à d'autres éleveurs. Il peut arriver qu'un chiot ne réponde 

pas aux exigences de son propriétaire, mais cela revient à salir l'ensemble de l'affixe et de l'éleveur. 

Les éleveurs devraient justement travailler ensemble au lieu de s'attaquer les uns aux autres avec 

plaisir. En tant que président de la CE, il ne m'appartient pas non plus de m'exprimer sur les chenils 

et les éleveurs, et je me garderai à l'avenir de faire des commentaires négatifs à ce sujet. Aidez-

vous et soutenez-vous les uns les autres, au lieu de vous démolir mutuellement.  

Pour terminer, j'aimerais remercier tous les éleveurs pour la confiance qu'ils m'ont accordée et 

leur exprimer mon respect pour leur formidable engagement dans l'élevage de leurs chiots - pour 

le cœur qu'ils mettent dans la préservation de notre race. 

Je tiens également à remercier chaleureusement les membres de la commission d'élevage qui 

m'ont soutenu et conseillé à maintes reprises cette année. Mes sincères remerciements vont 

également aux contrôleurs de chenils, qui travaillent pour la plupart depuis de nombreuses années. 

Ils sont les maillons importants entre les éleveurs et la commission d'élevage.  

Pour l'année 2022, je souhaite à tous les éleveurs de chiens courants beaucoup de succès et des 

heures sans soucis avec leurs chiennes et leurs chiots, et restez en bonne santé.  

Georg Burchard, président de la CE 

Tourtemagne, janvier 2022. 

Georg Burchard, Präsident der ZK 

Turtmann im Januar 2022 
 
 
 
 

Statistik – Statistique – Statistica - 2021 
 

 Admissions / Ankörungen / Ammissione 
 

VARIETE SEXE Total 47 48 49 50 51 52 53 54 55 56 57 58 59 

B M 3     1   1   1   

B F 3      2  1      

J M 4         1  1 1 1 

J F 2      1  1      

L M 7        1 3 3    

L F 3     1  1 1      

S M 6   1        3 2  

S F 7    1 2  1 1 1  1   

Total  35   1 1 4 3 2 6 5 3 6 3 1 



 
 
 
 

 
 
 
 Statistique / Statistik / Statistica 
 

1982 175 1987 99 1992 73 1997 69 2002 42 2007 56 2012 39 2017 37 

1983 104 1988 108 1993 71 1998 51 2003 56 2008 42 2013 40 2018 38 

1984 96 1989 108 1994 47 1999 54 2004 65 2009 59 2014 48 2019 29 

1985 116 1990 88 1995 100 2000 73 2005 51 2010 57 2015 54 2020 31 

1986 89 1991 66 1996 64 2001 61 2006 57 2011 53 2016 40 2021 35 

 
 

 

 Inscriptions au LOS / Eintragungen ins SHSB / Iscrizioni alla LOS 
 

 Nombre de chiots par variété / Anzahl Welpen pro Varietät / Numero di cuccioli 
 

Variétés Mâles Femelles Total % 

Bernois 4 1 5 4.9% 

Jura 26 24 50 48.5% 

Lucernois 9 15 24 23.3% 

Schwytzois 12 12 24 23.3% 

Total 51 52 103 100% 

 
  
 
 

Nombre de portées par canton / Anzahl Würfe pro Kanton / Numero di figliate 
 

Canton Total Bernois Jura Lucernois Schwytzois 

BE 1  1   

GR 5 1 3 1  

JU 1  1   

LU 3  1 1 1 

SZ 2   1 1 

TI 1   1  

VS 3   2 1 

Total 16 1 6 6 3 

 
  

 
Erfolglose Deckakte / Saillies sans suite / Monte senza esito : 
 

6 o. 27.3 % 
 

  
 

4.5 Nombre total de chiots / Anzahl Welpen / Numero di cuccioli 
 

1981 359 1986 308 1991 189 1996 146 2001 164 2006 172 2011 125 2016 86 2021 103 

1982 262 1987 302 1992 191 1997 221 2002 226 2007 139 2012 119 2017 108   

1983 278 1988 284 1993 228 1998 133 2003 151 2008 181 2013 90 2018 74   

1984 340 1989 288 1994 184 1999 188 2004 165 2009 176 2014 135 2019 73   

1985 328 1990 266 1995 221 2000 168 2005 131 2010 143 2015 101 2020 136 
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